

## Im Philosophischen Café

- können die Gesprächspartner mit kontroversen, fairen, lebhaften, anregenden Diskussionen rechnen.
- kommt es tatsächlich auf den Zusammenhang von Behaupten und Begründen an.
- zeigt sich, dass ernsthaftes Nachdenken und Humor keine Gegensätze bilden müssen.



### Für Menschen in der zweiten Lebenshälfte

„Zum Leben eingeladen“

Wilhelm-Wester-Weg 1 A

52349 Düren

Telefon

02421 188-174

Internet

[www.bildung-bewegt-dueren.de](http://www.bildung-bewegt-dueren.de)



## Philosophisches Café

### Programm 2026



Wilhelm-Wester-Weg 1A, 52349 Düren

Telefon 02421 188-174

[luise.kurtz@ekir.de](mailto:luise.kurtz@ekir.de)



# Einladung zum philosophischen Gespräch

Jeden 1. Montag im Monat  
von 18.00 – 20.00 Uhr  
Foyer im Haus der Evangelischen  
Gemeinde zu Düren  
Wilhelm-Wester-Weg 1 A

**Gebühr: 8,00 €**

## Referent:

Markus Melchers  
Philosophischer Praktiker  
[www.sinn-auf-raedern.de](http://www.sinn-auf-raedern.de)



Markus Melchers

## Kontakt:

Luise Kurtz  
Telefon: 02421 188174  
E-Mail: [luise.kurtz@ekir.de](mailto:luise.kurtz@ekir.de)

## Unsere Themen 2026

### 5. Januar

Wann darf ich faul sein?

### 2. Februar

Willensschwäche

### 2. März

Die Folgen der Globalisierung.  
Wohin steuert die Welt?

### 13. April !

Rassismus und Philosophie

### 4. Mai

Was ist gerecht?

### 1. Juni

Hat sich die „Europäische Idee“  
überlebt?

### 6. Juli

Krankheit und Gesundheit

### 3. August

Recht und Moral – ein schwieriges  
Verhältnis?

### 7. September

Zynismus

### 5. Oktober

Selbsttäuschung

### 2. November

Sein und Schein

### 7. Dezember

„Ohne Musik wäre das Leben ein Irrtum“  
Musik und Philosophie

Das *Philosophische Café Düren*  
bietet seit vielen Jahren die  
Gelegenheit, Themen zu erörtern,  
die alle angehen, aber im Rahmen  
der akademisch betriebenen  
Philosophie nicht oder nur schwer  
verständlich diskutiert werden.

Ohne den Umweg über eine  
bestimmte Theorie zu nehmen,  
wenden sich die Gespräche direkt  
an die Menschen, die auch die  
eigene Biografie zum Ausgangs-  
punkt des Nachdenkens machen  
können. So kann die Reichweite  
des eigenen Denkens erprobt  
werden. So können auch die  
verschiedenen Philosophien im  
Hinblick auf ihre Bedeutung für die  
eigene Lebensführung befragt  
werden.

Zur Teilnahme sind keine theore-  
tischen Vorkenntnisse erforderlich.